

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari berbagai rangkain penjelas yang telah dipaparkan di atas, maka dapat disimpulkan sebagai berikut ini:

1. Penafsiran al-Marāghi dalam Qs. al-Isra' ayat 23-24 tentang pendidikan akhlak adalah dengan menggunakan metode tahlili, kemudian memaparkan mufradat isi kandungannya, setelah itu menjelaskan makna ayat secara ringkas, memaparkan sebab-sebab turunnya ayat (*asbābul nuzūl*) jika terdapat di dalamnya, korelasi antara ayat dengan ayat yang lain (*munāsabah*) dan yang terakhir menjelaskan penafsiran tentang ayat tersebut secara rinci. Adapaun penafsiran pada ayat ini yang berkaitan dengan pendidikan akhlak adalah berisi tentang akhlak terhadap Allah yang meliputi taqwa, cinta dan ridha, ikhlas, khauf dan Raja', tawakal, syukur, muraqabah, taubat. Penafsiran selanjutnya yaitu pemaparan tentang *birrul walidain* (berbuat bakti terhadap orangtua).
2. Nilai-nilai pendidikan akhlak yang terdapat dalam Qs. Al-Isra' ayat 23-24 adalah akhlak kepada Allah dan akhlak terhadap orangtua. Sebagai seorang muslim merupakan hal wajib untuk berakhlak kepada Allah, dengan cara bertaqwa kepada-Nya, cinta dan ridha, berjiwa ihklas, serta bersifat khauf dan raja', tawakal, syukur, muraqabah, taubat. Sedangkan terhadap akhlak terhadap orangtua adalah *birrul walidain* merupakan hal yang tidak bisa dianggap remeh dan menjadi perhatian yang khusus dalam kehidupan.

3. Relevansi nilai-nilai pendidikan akhlak dalam Qs. Al-Isra' ayat 23-24 tentang pendidikan akhlak dengan pendidikan di Indonesia ada keterkaitannya, terlebih hubungannya kepada Allah dan juga tentang akhlak dalam berperilaku. Dalam Qs. Al-Isra' tersebut mengandung nilai-nilai akhlak seperti akhlak terhadap Allah dan Akhlak terhadap orangtua, nilai ini relevan dengan pendidikan akhlak yang terdapat di Indonesia. Namun, spesifik akhlak terhadap orangtua dalam kurikulum tersebut tidak begitu mendalam pembahasannya.

B. Saran-saran

Setelah mengadakan penelitian tentang nilai-nilai pendidikan akhlak dalam Qs. Al-Isra' ayat 23-24 dalam tafsir al-Marāgi di atas penulis ingin menyampaikan saran-saran sebagai berikut:

1. Agar perlu adanya penelitian yang lebih komperhensif lagi terhadap penelitian ini serta kajiannya lebih lanjut mengenai nilai-nilai pendidikan akhlak yang terdapat di dalam al-Qur'an tentang nilai-nilai pendidikan akhlak melalui berbagai kitab tafsir al-qur'an, sehingga apabila terdapat materi yang belum tercantum dalam kurikulum atau silabus maka bisa dijadikan sebagai tambahan serta pelengkap.
2. Nilai-nilai pendidikan akhlak yang terdapat di dalam Qs. Al-Isra' ayat 23-24 hendaknya dapat diamalkan, diterapkan serta dilaksanakan dalam kehidupan sehari-hari, agar hidup dapat terarah, bermutu, dan menimbulkan sifat-sifat yang terpuji serta dapat memberikan manfaat dalam pelaksanaannya, bagi diri sendiri maupun orang lain.